

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA!
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

Sección oficial.

La GACETA del dia 13 no contiene disposición alguna de interés general. Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para el dia 27 de Agosto á las 10 y 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

BENEFICENCIA.

SEGUNDA SUBASTA.

PINCAS RUSTICAS.

Menor cuantía.

Nº 843 del inventario. La primera suerte de las 2 en que ha sido dividido un olivar de 14 aranzadas según el inventario y 18 según el certificado, procedente del patronato del Dr. Juan Rosino Cuenca Romero, de Cabra, que radica en el término de la Jara, linda a L. con la suerte segunda, al S. con el camino viejo de Gaena y al N. con la vereda del Castellar. Se componen de 6 aranzadas, equivalentes a 2 hectareas, 25 areas, 43 centímetros y 58 decímetros con 189 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 24 de Febrero. Se procede al segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Esta arrendada en totalidad y en unión de otros a D. José Santos Paris; ha sido capitalizada por los 60 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3600 y retasada en 4000 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 3600.

Nº 843 del inventario. La

segunda suerte de la finca anterior,

procedente del Patronato del Dr.

Juan Rosino Cuenca Romero, de

Cabra, que radica al sitio del Castellar y Bails Lobos, término de la misma; linda a L. con olivar de los herederos de Don Tomás de Heredia, al S. y P. con el camino viejo de Gaena, y al N. con olivar de Antonio Cantero. Se compone de 12 aranzadas, equivalentes a 4 hectareas, 50 areas, 87 centímetros y 17 decímetros con 231 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 24 de Febrero. Se procede a segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Ha sido capitalizada por los 120 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2700 rs. y retasada en 3000 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 2700.

Nº 843 del inventario. La primera suerte de las 2 en que ha sido dividido un olivar de 10 aranzadas, según el inventario y 11 y 5/8 según los certificados, procedente del Patronato fundado por el Dr. D. Juan Rosino Cuenca Romero, de Cabra, que radica en el término de la Jara, linda a L. con la suerte segunda, al S. con olivar de D. Pedro Huerto, al P. con otro de D. Francisco Luque, y con la vereda del Castellar y al N. con vina de D. Antonio Gómez. Se compone de 6 y 7/8 aranzadas, equivalentes a 12 hectareas, 58 areas, 31 centímetros y 19 decímetros con 201 olivos. La primera subasta tuvo efecto el dia 24 de Febrero. Se procede a segundo acto por disposición del Sr. Gobernador. Esta arrendada en totalidad y en unión de otros a D. José Santos Paris; ha sido capitalizada por los 220 rs. de renta actual que le han graduado los peritos en 4950 rs. y retasada en 5500 y siendo menor la capitalización se subasta por ella 4950.

(Se continuará.)

Relación de las fincas adjudicadas por la Junta Superior de Ventas de Bienes Nacionales en la sesión del 9 de Julio.

314. Un pedazo de olivar al sitio de Pedro Baeza, término de Baena, procedente de id., id. por D. Bernardo Casan, vecino de id., en 2010.

403. Otro pedazo al sitio de Valdejudios, procedente de id., id. por id., en 5062,50.

86. Otra id. al sitio de la Vega de arriba, término de id., id. del colegio del Espiritu Santo de id., id. por D. Antonio Adiola y Tienda, vecino de Baena, en 1600.

85. La tercera y última suerte del olivar sitio del Molino piedra vega de arriba, término de id. del colegio del Espíritu Santo de la misma, id. por D. Francisco Ruiz, vecino de id., en 3712,50.

85. La segunda suerte del olivar anterior id. id. id. por id., en 3175.

85. La primera suerte de id., id. id. id. por id., en 3262,50.

84. Un pedazo de olivar al sitio de la Amarguilla, término de id., id. del Espíritu Santo, id. por D. Estanislao Aguilar, vecino de id., en 2710.

420. Un pedazo de tierra al sitio de id. término de id., procedente del caudal de Expositos de id., id. por D. Víctor del Prado, en 2100.

526. Otro al sitio arroyo de D. Juan, término de id., procedente de id. id. por D. Lorenzo de Priego, vecino de id., en 3605.

422. Otro pedazo de tierra al sitio pago del Angel, término de id., id. del caudal de Expositos de id., id. por D. Juan de Dios de Rojas, vecino de id., en 8000.

424. Corralón al sitio de la Torre de Clavijo, en id., procedente del caudal de Expositos, id. por D. Antonio Henares, en 200.

423. Un pedazo de tierra al si-

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

418. Un olivar al sitio de la Amarguilla, término de id., procedente de id. id. por D. Estanislao Aguilar, vecino de id., en 2800.

419. Un pedazo de tierra el sitio de la Amarguilla, de la Beneficencia de la misma, id. por D. Estanislao Aguilar, vecino de id., en 505.

431. Una casa en la ciudad de Lucena, calle de Cabrillana n.º 23, procedente del hospital de San Juan de Dios, id. por D. Juan Navas García, en 5040.

(Se continuará.)

Sección de noticias.

NACIONALES

La espantosa sequia que se viene experimentando en Onda y otras jurisdicciones del antiguo reino de Valencia, desde hace mas de nueve meses, ha arrasado los frutos y ha dejado tan agostados los campos que es preciso apartar la vista de ellos para no contristarse ante el cuadro desolador que ofrecen.

Cuenta la Villa de Bilbao que el jueves de la semana anterior por la tarde, hallándose tendiendo la ropa en la campa del palacio del señor marqués de Villarias, en Asua, las lavanderas Francisca de Zavala y otra muchacha, fueron cogidas por una manga de viento y levantándolas a una altura de mas de cien pies las llevó a un monte distante unas 700

varas. Algunos labradores que presenciaron este caso extraordinario y entre ellos el marido de la Francisca, corrieron asombrados en la dirección que llevaban las dos mujeres, y cuando las hallaron en tierra estaban ambas sin sentido, pero también sin que sufriesen golpe ni herida alguna. Conducidas a sus respectivas casas, la mas jóven se ha recuperado completamente, pero la Francisca se encuentra enferma de alguna gravedad. Ninguna de las dos mujeres puede explicarse este lance ni recuerdan su viaje aéreo, sin duda el viento tan fuerte al cogerlas las hizo perder el sentido inmediatamente. Las piezas de ropa que estaban mas próximas a ellas han desaparecido y solo se encontraron las mas distantes en el sitio en que las mismas mujeres las tendieron.

Acaba de probarse en el ferrocarril de Barcelona a Arenys una locomotora construida por el director mecánico de la linea don José White, introduciendo en ella las mejoras que la práctica ha demostrado. La máquina arrasta con la mayor facilidad un tren de 23 wagones cuyo peso era de 187 toneladas, y en la prueba de velocidad recorre en 5 minutos nueve kilómetros. Esta locomotora lleva el nombre de *Besus*.

La estación telegráfica de Carmena se abre para el servicio de la correspondencia privada en el interior del reino, el dia 20 del corriente mes; y para el internacional el dia 25 del mismo.

Segun dicen de Valencia, el estado de las obras de aquel puerto es de dia en dia mas satisfactorio: realizadas aquellas por administración adelantan rápidamente y de una manera ostensible en la parte de dragado.

Parece que ascienden á 20,000 duros los fondos que el gobierno ha puesto á disposición del director general de Sanidad militar coa el objeto de atender á la creación de un verdadero parque sanitario para nuestro ejército. Los regimientos han recibido tambien la orden de completar sus respectivos materiales de sanidad.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Lándres 13. *El Mornig-Herald* dice que el gran duque Constantino de Rusia, al ausentarse de Inglaterra, visitará en Biarritz al emperador Luis Napoleón.

Paris 13. *El Monitor* anuncia hoy que S. M. el emperador de los franceses recibió ayer al principe de Oldenburgo y al marqués de Verre que puso en sus manos doce cartas autógrafas de los grandes duques Leopoldo y Fernando de Toscana.

Santander 13. La fragata de vapor *La Cuba* saldrá de este puerto para Cuba el 26 del corriente.

Turin 13. Se ha publicado en Bolonia el decreto convocando una Asamblea constituyente para expresar los deseos de los pueblos.

Los ministros y diputados de Francia han asistido a una función religiosa en la catedral, para invocar la bendición de Dios en sus tareas futuras.

La Asamblea se ocupa del examen de las actas de los diputados.

El mensaje de Ricasoli ha sido recibido con entusiasmo.

Zurich 13. Los representantes de Cerdeña han dejado de asistir á una conferencia. Magdeburgo marchó a Viena. Bourqueney ha tenido una entrevista con Desambrois y otra con Collorédo.

Berlín 13. Han llegado el príncipe y la princesa de Rusia.

El rey está de mucho peligro.

Francfort 13. La Dieta ha sido aplazada hasta el 20 de octubre.

El emperador de Rusia pasó en Cronstadt el 23 del mes último una gran revista naval. La escuadra que formaba dos líneas, se componía de 21 navios de línea y fragatas, especialmente vapores, y gran número de lanchas cañoneras. La fragata de hélice *Gran Almirante*, recientemente construida en América, para el emperador, escitaba particularmente la atención. Hace cuatro años, la escuadra rusa poseía únicamente una gran fragata de hélice, la *Palkana*, que se hallaba estacionada en Cronstadt.

El gobierno ruso, segun dicen de San Petersburgo, ha dado principio á la construcción de la linea telegráfica que partiendo desde Moscú y atravesando toda el Asia septentrional, terminará en la ciudad

de Nikolaevsk, situada en las inmediaciones del río Amur en el punto de su desembocadura en el Océano Pacífico.

A la fecha del 6 casi había terminado al paso de las tropas francesas que por Turin, los Alpes ó la Cornisa regresan á Francia. Italia las ha despedido cordialmente. Quedan 50,000 franceses ocupando Milán, Pavia, Plasencia, Genova, Turin y Calsalmagiore hasta el arreglo definitivo de las cuestiones de Italia.

A propósito de la misión que algunos periódicos anunciaron había llevado a Italia el conde Reiset, el diario oficial *La Lombardia*, dice que son infundadas las versiones que habían corrido sobre ella, y que el diplomático francés ha recibido de su gobierno instrucciones favorables á los deseos y á los intereses de la Italia.

El Diario de San Petersburgo anuncia que el emperador ha aprobado los estatutos de la sociedad general del banco y comercio, fundada en San Petersburgo, bajo el capital de 200 millones de francos, divididos en 400,000 acciones de 500 francos. Los fundadores de este Banco son: el baron de Huben, administrador del Banco de Darmstadt; M. Haussmann, de Berlín y el baron Mulhens.

En el hospicio de enajenados de Indiana (Estados Unidos) han entrado en estos diez últimos años, ochenta individuos, cuyas facultades intelectuales se desarreglaron á causa de la embriaguez, y ciento veinte y seis, á causa de la exaltación religiosa.

El artículo que con el título de *Ingratitud de Italia* ha publicado en París, en el *Constitucional*. Mr. Granier de Cassagnac, célebre escritor imperialista, redactor en jefe del *Pays*, periódico semi-oficial, ha causado viva impresión en todas partes. Este artículo, que se atribuye á una augusta inspiración, aunque su forma violenta no justifique semejante creencia, consigue que la guerra era muy impopular en Francia. Este escrito, en cierto modo contrario y hasta hostil á las aspiraciones y movimientos de los ducados italianos y del Piamonte, ha causado un profundo disgusto en los periódicos francamente liberales y partidarios de la in-

dependencia absoluta de Italia, y en otros como la *Patrie* y el *Correo de París*, que siendo acérrimos defensores del gobierno imperial, simpatizan tambien con el pueblo italiano y quisieran ver colmados sus deseos.

El Times afirma que no debe ni puede conservar la India, sino pagando ella misma sus propios gastos. Un periódico semanal, *The Dispatch*, contesta: «Es un acto de absoluta locura el empeñarse en conservar conquistas peligrosas que han perdido su valor, tanto en la India como en la China, y únicamente debidas á la violencia y al fraude».

En una correspondencia de Londres, publicada por *La Patrie*, les mos lo siguiente: «En las Indias una insurrección militar; en Inglaterra un pánico verdadero, motivado por el estado financiero de la India; tal es el aspecto que presenta la situación de los negocios en aquel vasto imperio, cuya posesión parece cada vez mas insegura y ruinosa. En un solo año, un déficit de 312 millones, una deuda de 1600, un nuevo empréstito de 200, de difícil negociación en Inglaterra y de realización imposible en la India, ponen á la orden del día esta formidable pregunta: «Debemos y podemos conservar la India?».

Algunos diarios italianos hablan anunciado que un cuerpo de tropas francesas, de un efectivo de 50,000 hombres, permanecerá aun por algún tiempo en Italia. *El Independiente* de Turin confirma esta noticia, que había dado lugar en aquella capital á muchos comentarios.

El periódico citado vé en la permanencia de las tropas francesas en Plasencia y en otras ciudades que no cita, no un peligro para los italianos, sino, una garantía mas de que el Austria no intervendrá, de que no se turbará el orden y de que las poblaciones conservarán la completa libertad de expresar y formular sus votos.

El Piamonte se ha comprometido á no ejercer presión alguna en las poblaciones de los ducados y legaciones, y para cumplir esta promesa ha llamado á todos los comisarios extraordinarios. Pero al mismo tiempo ha declarado que le era imposible usar de su influencia en favor de los principes desposeí-

